
 

 

 

 

 

 

 

文部科学大臣教育者表彰並びに広島県教育賞おめでとうございます！ 

令和４年度表彰者が決定され，県中校長会から３名の方が受賞されました。会員一同，心からお祝い

申し上げます。 

  文部科学大臣教育者表彰 庄原市立東城中学校   校長 中村正博（※県中広報第 3 号においても紹介済） 

  広 島 県 教 育 賞 竹原市立賀茂川中学校  校長 北村洋子 

  広 島 県 教 育 賞 江田島市立能美中学校  校長 田中祐二 

 
  
                                      基本姿勢 

                     

 令和４年12月２日（金）東区民文化センターにおいて令和４年度第4回理事会を開催しました。 

 会長挨拶  

田中会長からの挨拶の要旨は次のとおりです。 

【報告】 

「全日本中学校長会研究協議会北海道（札幌）大会」について 

令和４年10月19日～21日，全日本中学校長会研究協議会北海道（札幌）大

会が開催され，広島県からは14名がリモートで参加し，分科会において江田島市

立三高中学校沖元成寿校長先生が，実践発表を行いました。発表者の沖元校長先生

をはじめ，提案内容のご検討をいただきました安芸郡・江田島市中学校長会の皆様

には大変お世話になりました。来年度の 74 回大会は 10 月 25 日～27 日の期

間，大分で行うことが決定しています。 

「県教育委員会への提言書提出」について 

去る 11月 22日に田中会長，藤田副会長，谷川事務局長が県教育委員会を訪ね，県中校長会提言書の内容

について重森総括官（乳幼児教育）（兼）参与と立田義務教育指導課長へ説明し，その後意見交換を行いました。

この提言は，四専門委員会の調査・研究に基づき整理された課題について，その改善に向けた施策を県教育委

員会の事業に盛り込んでいただくことを目的としています。  

当日は，四専門委員会の研究の他に，部活動の地域移行についても意見交換をしました。 

【お礼】 

「広島市公立中学校長会の令和５年度からの合流」について 

各郡市等校長会において貴重な時間を割いてご協議頂き誠にありがとうございました。大局的な見地にたっ

て賛成をいただきましたことに感謝申し上げます。 

【依頼】※詳細については省略 

「県中教育ビジョン検証アンケート」について 

「進路指導・進路事務の確実な実施」について 

「今後の全県に係る課題（部活動の地域移行，中体連大会の見直し）への対応」について 

 報 告  
（１）会務報告                 （５）四専門委員会報告 
（２）全日中第２回理事会報告          （６）県中学校教育研究会報告 
（３）県公連第３回理事会・評議員会報告     （７）県中学校体育連盟報告 
（４）県公連第４回不祥事防止対策特別委員会報告 

 議 事  
（１）令和５年度県中行事計画（案）について 
（２）第22回県公連研究大会について 
（３）令和６年度中四国中学校長研究大会広島大会について 
（４）広島市校長会との連携について 

 情報交換  

第４回理事会 “結束し 新たな時代への挑戦！” 

令和４年度 第４号                          広島県公立中学校長会 

県 中 広 報 
事務局発行（E-mail：h34@ken-chu-hiroshima.nss55.net） 

令和５年２月３日 (http://www.ken-chu-hiroshima.nss55.net/) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年度卒業証書授与式の開催日及び令和５年度入学式の開催日，中学校の統廃合・校名変更等につい
て情報交換を行いました。また，以下の講話後に，部活動の地域移行についても情報交換を行いました。 

 広島県教育委員会からの指導講話  

 広島県教育委員会事務局豊かな心と身体育成課 平田課長代理をお迎えし，「部活動の地域移行についての

現状とこれからの方向性について」と題し，指導講話をいただきました。主な内容は次のとおりです。 

○今年度の取組状況 

・6月：市町へのアンケート実施（課題の整理のため，国の検討が先行している運動部について実施） 

・9/26～11/10：市町へのヒアリング実施（地域の受け皿の有無・指導者確保の目途・取組の状況等の

聞き取り） 

・11/15：県・各市町担当課長会議を開催（来年度予算要求や市町の状況などについて意見交換等） 

○今後の取組予定 

・部活動の地域移行を円滑に進めて行くためには，それぞれの地域の実情に応じた課題の解決が必要であ

るため，各市町の状況や課題を丁寧に確認し，適切な先進事例の紹介などの情報発信を行っていく。 

・国などの動向も注視しながら，市町を始め，関係機関とより具体的な検討を進めていく。 

 不祥事防止対策特別委員会  

〇 理事会終了後，不祥事防止対策特別委員会を開催しました。 

 

 

 令和４年12月 26日（月）に，広島県公立学校校長会連合会研究大会が広島ガーデンパレスで開催されま

した。まず，広島県教育委員会平川教育長から「これからの広島県教育の在り方」と題して御講話いただきま

した。これまでの取組の成果，意義と共に今後の方向性が示されました。続いて，地区活動報告として山県郡

地区はステージで，世羅郡地区及び府中市地区は紙面で活動報告があり，専門委員会活動とし進路指導委員会

はステージで，その他の委員会は紙面で活動報告がありました。その後，不祥事防止対策特別委員会報告が行

われました。続いて，広島工業大学 学長 長坂康史様から「社会や産業の変化に対

応した教育の充実について」と題して御講演いただきました。今，子供たちに求めら

れている資質・能力等について御示唆をいただくと共に，学校教育に期待されること

について具体的なイメージを示していただきました。 

 昨年度に引き続き午後からの半日開催，YouTube配信視聴となりましたが，皆様

が参加できる大会を行うことができました。心から感謝申し上げます。 
                
 令和５年１月11日（水）に第５回四専門委員会が実施されました。研究
集録のまとめと次年度の方向性について確認されました。 

専門委員会 次 年 度 の 方 向 性 

学校経営委員会 
今年度までは「教職員の業務改善」「新しい生活様式」の二本柱であったが，次年度は「教
職員の業務改善」に重点を置き調査・研究を行う。 

教育研究委員会 
引き続き「指導と評価の一体化」及び「『主体的・対話的で深い学び』を創り出すための
授業改善の在り方」について，調査・研究を行う。 

進路指導委員会 
引き続き「進路未決定者の状況」の調査及び「キャリア教育の実施状況」「キャリア教育
の実践事例」について調査・研究を行う。 

生徒指導委員会 
引き続き「不登校」及び「ＳＮＳ等のインターネット上における諸課題」について，調査・
研究を行う。 

 

瑞宝双光章おめでとうございます！ 

令和４年秋の叙勲に際し，県中校長会事務局の中佐博信事務長が，瑞宝双光章を受章されました。長年

の中学校現場でのご指導や校長としての学校経営，そして第 33 代県中校長会会長としてのご尽力及びご

功績に心より敬意を表しますとともに，私たちにとっては，現在の県中校長会の活動を事務長というお立

場からしっかりと支えていただいておりますことに感謝の気持ちを込め，この度の受章を皆さんとともに

心から祝福したいと思います。誠におめでとうございます。 

 

第 22回広島県公立学校校長会連合会研究大会 

第５回専門委員会 


